

noyau de 16 000 protestants de diverses sectes, et cent mille catholiques acceptent la direction de Sa Béatitude Mgr Azarian, patriarche, et de Mgr Altmayer, délégué apostolique de la Mésopotamie, pour le rite latin. Les monastères des deux sexes sont nombreux.

On se rappelle les massacres de 1860, en Syrie et au Liban. Eh bien ! l'Arménie est la victime des mêmes violences depuis un an, et l'Europe assiste les bras croisés à cette horrible boucherie dont nous avons déjà parlé.

Le 8 octobre 1895, à Trébizonde, 3 000 Turcs se ruèrent, sous un vain prétexte, sur 600 Arméniens désarmés, qu'ils massacrèrent avec une férocité de tigre. Et cela dure depuis plus d'un an ! Les victimes sont évaluées à cent mille, sans tenir compte de celles de l'intérieur des terres. C'est Diarbékir avec 3 000 cadavres ; Malatia (l'ancienne Mélitène) avec 4 000 ; Erzeroum, Trébizonde, Sivas, Klarpouth, Alep, qui n'ont point dénombré leurs morts.

Partout la terreur, les incendies, et les horreurs de l'esclavage ; partout les vieillards et les enfants martyrisés à petit feu !

Coup d'œil sur l'étranger

— M. le duc de Norfolk, le vaillant chef du parti catholique anglais, fonde un grand journal quotidien, à la fois religieux et littéraire : *La Gazette catholique*. Ce fait montre bien les progrès de la religion catholique en Angleterre.

— On annonce la conversion au catholicisme de M. Benjamin S. Borke, un *solicitor* assez connu dans le monde judiciaire en Angleterre.

De plus, la conversion de lady Mary-Ann Gibson, femme de l'honorable William Gibson, qui lui-même est un converti depuis quatre ans. Ce qui donne un grand intérêt à cette double conversion, c'est que l'honorable William Gibson est fils de lord Askbourne, qui a été un agent zélé de la politique "israélienne" en Irlande.

Nécrologe ecclésiastique du diocèse de Québec pour 1896

M. L.-A. Proulx, ancien curé de St-Vallier, né à Québec le 30 janvier 1810, ordonné le 22 septembre 1832, décédé à Québec le 21 février 1896.